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竹取物語新聞

梅雨入りで大雨による災害が各地で多発するなか7月2日

会員18名による活動が行われました。今日一日は雨の心配

もなく久しぶりのフリーデーです。竹取基地の正面入口で

は会員3～4名による花壇作りと花の苗（百日草、アスター、

ケイトウ、）を植え付けされました。秋の開花を楽しみに

皆さん大切に育て下さい。

クラフトGでは上村会員による長時間倒れないで回るコ

マの試作が行われました。コマの中心軸と軸受けの摩擦を

少なくする事で4～5分以上回るそうです。8月には会員によ

るコマ回し大会が実施されます。

製材Gでは まかっきゃ広場に休憩用のテーブル台作り

を行ていますが雨天続きで作業が進まないです。今日は会

員3名でテーブル台の組み付け完了、次回は椅子の組み付け

です。

他Gでは山田池で炭焼き5名、桧木の皮剥き、草刈り、等

が行われました。13:30無事作業終了。皆さんお疲れさまで

した。             （文 浅尾 真一）
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【 スナップ報告 】 7 月 5日 うま置場の整備、テーブル製作（固定椅子取付）

ヒノキ間伐を木材用に皮むき 基地入り口横に花壇設置

竹用材置き場整備（屋根作り） ヒノキの木材を使ったテーブル製作
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作業参加者：15 名

作業内容：ヒノキ人工林内ハイキング道下草刈り、山桜

植生地整備、マキャッカ広場山道改造、作業台

加工（塗料塗り）、畑の整備

基地は下界に比べると 2～3℃気温が低いが、それでも今

年の暑さは普通ではない暑さです。準備体操（ラジオ体操）

から汗が出ます。それぞれの班に分かれて、作業現場に向

かいます。私たち、ヒノキ人工林内ハイキング道下草刈り

チ－ム（8 名）は、弁当持参で現場に向かいました。勿論、

水筒は必携です。現場に着き、作業を始め、10 分もすると

汗が噴き出ます。30 分すると息が上がります。それぞれの

体調に合わせながら、作業の途中で休息することが大事で

す。このように熱い日でも、ハイカーが 2 組通過されまし

た。その時毎に、お互いに声掛けをして安全を確認します。

１か月だったら、ササ百合が沢山咲いていたでしょうが、

残念でした。

皆さんの頑張りで、思いの外、作業が捗ったので、予定

外の山桜植生地の整備も実施しました。山桜植生地は暫く

整備をしていなかったので、雑草が背丈ほども伸びていま

したが、皆さんの一頑張りで、半分程は済ます事が出来ま

した。此処には、ウワミズザクラに実が熟れていました。

黄色から黒色に熟した実を食べてみると、少し甘く、種を

齧ってみると、杏仁子の味と匂いがしました。このウワミ

ズザクラは新潟県では、花は天婦羅、実は塩・醬油漬け、

酒に漬けたりとか、色々な方法で食されているそうです。

来年は塩漬けに挑戦してみようと思いました。

当日の枚方市の気温は 35℃でした。活動に参加された皆

さん！本当にお疲れ様でした！暑い毎日ですが、体調に気

を付け、活動にお参加しましょう！  (文 牛水 紀雄）

ヒノキ人工林内ハイキング道

下草刈りの記 （ 7 月 16 日）

【 第 31 回 七夕技芸展開催 】

本年度の「七夕技芸展」は７月７日～８日の二日間 星が丘洋裁学園ソーイングギャラリーにて開催されました。本

年度の技芸展開催に関しては前責任者の中島様のご逝去があり開催が危ぶまれました。その後主催者の「天の川七夕星

まつり会」並びに共催者「枚方フェスティバル協議会」などの強い要望も有り、開催に漕ぎ着ける事となりました、会

場も規模も随分縮小され期間も短縮され、また案内も遅れました。

当会への要請も規模の縮小と「七夕にちなんだ作品を」とあり当会全体への案内も考えさせられました。上村様の続

けることが大事だから作品を考えてみましょうと申し出があり、お願いすることとしました、今回の展示は上村様と矢

吹様の２点のみの展示となったこと申し訳御座いませんでした。

今回の上村様の作品は「七夕まつり」とあり、青竹を利用した作品で七夕の雰囲気を盛り上げるのには最適の趣のあ

る作品でした。主催者の好評を得ることが出来ました。矢吹様には「どんぐりストラップツリー」を提供頂き竹取物語

の会のイメージアップに繋げて貰いました、ご両名のご出品有難うございました。来年はどのような開催となるか分か

りませんが会員皆様の参加が出来る事を願います。                  （技芸展担当 佐古 義則）
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梅雨明け発表後となった厳しい暑さが続く23日穂谷財産

区竹林整備№１地区の最後の活動になりました。

10 名が集まり（他に久保さんに毎回チッパー機運搬して

頂いています）9 時半に朝礼。先月向かって左側の尾根の下

草刈りした部分も他と変わらないように伸びきっていて下

草刈りは切がないので本日は斜面の若竹を伐採する事にな

りました。

急斜面でボランティアが出来る状況ではありませんでし

たが、まず杉谷さんが斜面を登れるようにロープを垂らし

て頂上まで上がられました。私は離れたところを直接竹に

向かって上りましたが、伸びている下草・棘のある野ばら・

足場のない急斜面・悪銭苦闘している所にやぶ蚊の攻撃・

やっと 2～3 本伐ったところで休憩の声。私は暑さ対策とし

て、アイスネックリング・胸ポケットと帽子に保冷剤・蚊

取り線香皿・お茶を凍らせたマイボトル装備していました

が、すでにバテました。休憩後は杉谷さん伐採の竹降し作

   

業に掛かりました。へとへとになったところで昼食。午前

中の伐採本数確認では杉谷さん西尾さんがそれぞれ40本他

の人含め合計 108 本でした。

昼食後は尾根先端方向の残りの伐採指示があり、西尾さ

んが上部からロープを降し伐採に掛かりました。私も遅れ

ばせながらロープを持ち山頂経由で向かいましたが、やっ

とたどり着いて、2～3 本伐ったところで伐採作業終了の合

図がありました。13 時終了、本日の竹伐採本数は 133 本で

した。

穂谷区の方からクーラーボックスに冷たいお茶やコーヒ

ーの差し入れありました。その後除草剤をまかれていたの

で、伺うとイノシシ除けの電線まわりが雑草に触れている

と電圧が落ち効き目がなくなるので電線周りに撒いている

との事でした。尚、段々畑の活用はまだ未定だそうです。

皆様暑い中お疲れ様でした。      （文 岩本 次男）

第 52 回穂谷財産区竹林整備

【 スナップ報告 】 7 月 9日 竹炭焼窯の改築
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NPO 法人 竹取物語の会 R.5 年 8 月 活動予定表

活動予定 特別な活動など 担当・段取りなど

.01 (火)

.02 (水) 活動日 基地周辺下草刈り

.03 (木)

.04 (金)

.05 (土)

.06 (日) 活動日

フリーデー

１２時～親睦バーベキュー(第３炊飯場・

雨天実施)
.07 (月)
.08 (火)
.09 (水) 活動日 基地枯木伐採整備(又は雑木林整備)
.10 (木)
.11 (金)
.12 (土)
.13 (日) 盆休み

.14 (月)

.15 (火)

.16 (水) 盆休み

.17 (木)

.18 (金)

.19 (土)

.20 (日) 活動日

道具・器具点検整備(一部会員竹紙原料づ

くり)
理事会

.21 (月)

.22 (火)

.23 (水) 活動日
基地周辺下草刈り

雑木林整備(チッパー活用予定)
.24 (木)
.25 (金)
.26 (土)

.27 (日) 活動日
竹紙原料づくり

雑木林整備(チッパー活用予定)
.28 (月)
.29 (火)
.30 (水) 活動日 竹紙原料づくり

 .31 (木)
８月はクールビズ 作業時間 10:00～12:00


